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Rapport d’activité saison 2013 – Secrétaire Général – Luc JOURNAULT - 

 

Je vais commencer ce rapport par une présentation rapide d’une activité non négligeable dans une 

Ligue, celle du mouvement des prises de licence. En 2013, la Ligue des Pays de Loire de Tir à l’arc 

compte  4.500 licenciés, soit une progression de 10.5 % par rapport à 2012. En 2013, 46% des 

licences sont des licences Jeunes, 32% des licences Séniors et 22% des licences de plus de 50 ans. 

45% de la progression des licences de 2012 à 2013 étant chez les séniors, 40% chez les jeunes et 

15% chez les plus de 50 ans. Pour une répartition générale hommes / femmes qui se stabilise avec 

une légère progression de 2012 à 2013 en faveur des femmes, à 77.35% d’hommes et 22.64% de 

femmes. Parmi les jeunes, la catégorie Cadet est de loin la plus dynamique avec 55% de la 

progression des licences jeunes de 2012 à 2013, quand celle des Benjamins se limite à 9% et que 

celle des poussins ne participe pas à la progression générale, puisqu’en légère diminution. 

La Loire-Atlantique est de loin le département le plus nombreux avec environ 37% des licences, le 

Maine et Loire et la Vendée ayant environ chacun 20%, la Sarthe 14% et la Mayenne 10%. Une 

répartition globale à peu près conforme  à celles des répartitions des licences adultes et des 

licences jeunes. Cet état de fait ne doit cependant pas occulter un classement différent pour le 

dynamisme démographique des départements. Le Maine et Loire se retrouve ainsi en tête avec 

32% de la progression de 2012 à 2013 du nombre de licenciés, la Loire-Atlantique avec 28%, la 

Sarthe avec 24%, la Mayenne avec 14% et la Vendée avec seulement 2%. Un classement des 

départements sensiblement identique pour la répartition de la progression des licences adultes, la 

Loire-Atlantique prenant cependant alors la tête avec 42%. Mais un classement très différent pour 

le dynamisme démographique des jeunes, la Loire Atlantique se retrouvant alors à la quatrième 

place avec seulement 9% de la progression, la Vendée étant elle toujours à la cinquième place 

avec 3%, 88% de la progression du nombre de licences jeunes étant située dans les trois 

départements à l’Est de la Région. Une bonne raison, entre autres, de tenir cette AG dans la 

Sarthe. 

Parlons maintenant de l’activité de l’institution Ligue proprement dite, sans entrer dans les 

développements que vous présenteront chacune des Commissions. Commençons par cette action 

qui nécessite l’aide indispensable de clubs organisateurs, mais aussi l’implication du groupe de 

travail sur les calendriers, des Commissions Arbitrages, Cibles Anglaises et Parcours et de la 

secrétaire de Ligue, pour avoir permis en cette saison 2013 huit Championnats de Ligue, deux 

Coupes de la Ligue et les trois étapes de la DRE.  

L’Assemblée Générale élective de la Ligue s’est tenue à Nantes le 23 Février2013, où ont été élus 

le Comité Directeur et le président pour cette olympiade. La Ligue organisa à suivre et à ses frais le 

déplacement des représentants des clubs à l’Assemblée Générale élective de la FFTA du 23 mars à 

Paris. Le nouveau président de la Ligue représentant ce même jour la Ligue à l’Assemblée Générale 

du CROS à Angers. Puis les élus de la Ligue se sont réunis deux fois en Comité Directeur les 30 

mars et 15 juin, avec l’élection du Bureau et des différents responsables de Commission. Cinq 

bénévoles non élus ayant été également cooptés pour le fonctionnement de ces Commissions. Les 

Présidents des Comités Départementaux étant conviés avec le statut d’invités aux réunions du 

Comité Directeur. Le Bureau s’est réuni deux fois, le 16 mai et le 12 juillet. Les compte-rendu de 

l’ensemble de ces réunions de Comité et de Bureau ont été diffusés sur le site de la Ligue et 

envoyés par emails aux présidents de club. Chacune des Commissions a aussi son propre rythme 

de réunions. Pour exemple, la Commission Communication s’est réunie trois fois, les 21 mars, 21 

mai et 10 juillet. 

Les élus du Bureau et le Président de la Ligue sont aussi amenés à rencontrer régulièrement les 

différentes institutions avec lesquelles elle collabore. Chronologiquement,  

- 04 Avril : une réunion avec le Président de Ligue à l’école du CENS  

- 09 Avril  

* une réunion avec le président de Ligue, des Membres du Bureau et le Cadre Technique de 

Ligue à la DRJSCS 

* Ce même jour la présence du Président de Ligue à l’Assemblée Générale de la    Maison des 

Sports 

- 03 Mai matinée :  
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* une table ronde à propos du Pôle et du futur CREPS organisée avec la  présence du CREPS , 

la FFTA, et le CD44, le Président de Ligue, des Membres du Bureau et le Cadre Technique de 

Ligue. 

- 03 Mai Après-midi : 

* sur le même sujet avec la Région, la FFTA et le CD44. 

-  17 Mai 

* le Président de Ligue assista à l’Assemblée Générale constitutive d’un nouveau club « Les 

Carquois de Grasla » aux Brouzils en Vendée. 

 -    03 Juin  

* le Cadre Technique de Ligue (les élus de Ligue n’étant pas invités) participait à une table 

ronde sur le futur CREPS avec la DRJSCS, la Région et le CROS.  

- 15 Juillet  

* J’ai aussi eu une réunion téléphonique, avec la Région pour entamer la phase de finalisation 

du Schéma de Cohérence des Equipements.  

 

- Je vous épargnerai d’ailleurs la longue liste des échanges téléphoniques ou par email avec nos 

partenaires institutionnels. 

Sans rentrer non plus dans les détails pour ne pas empiéter sur les présentations des 

Commissions, je terminerai ce rapport par l’énumération non exhaustive de quelques actions qui 

mobilisent la Ligue, sa secrétaire, ses élus, ses bénévoles, son équipe technique, qui vont des 

réunions pour la trésorerie, aux conventions d’objectifs, à des déplacements aux TNJ, à la semaine 

Jeunes, aux stages du PESR, aux stages de tir campagne, à la rénovation de l’équipement du Pôle 

Espoir, aux stages et examens de formation d’entraineurs, d’arbitres, la validation des calendriers, 

etc… 

Une saison 2013 qui n’aura donc pas épargné les emplois du temps des élus, des bénévoles, de 

l’équipe technique et de la secrétaire de la Ligue afin d’assurer sa mission d'organiser, de diriger et 

de développer la pratique du Tir à l'Arc sous toutes ses formes en concertation avec la FFTA, pour 

l’ensemble des clubs que vous êtes et qui constitue par cette Assemblée Générale la Ligue des Pays 

de la Loire, avec l’aide du club de la Ferté Bernard dont l’organisation et la préparation (même 

décalée dans le temps) est l’ultime action qui conclue cette saison 2013. 

 

Luc Journault 

Secrétaire Général  

 


